

Nombres que faltan en el callejero municipal de San Juan

SAN JUAN. (Corresponsal, M. Sánchez Buades).—Continuamente vemos levantarse nuevas edificaciones y crearse nuevas zonas urbanizadas, tanto en los alrededores de la población, como en sus medios rurales y como consecuencia natural, abrirse nuevas calles que hoy carecen de nombre y cuya rotulación es de absoluta necesidad.

En nuestra humilde opinión, creemos que San Juan debería aprovechar esta coyuntura para cumplir en cierto modo, un deber de gratitud para con aquellas personas con las que, en cierto modo está en deuda.

Escribimos esto porque observamos que en el callejero municipal faltan algunos nombres de hijos ilustres, y de no menos ilustres sanjuanófilos, que en tiempos más o menos pretéritos, alcanzaron personalidad y relieve sobrados para que el pueblo recuerde hoy sus méritos, honre su memoria y agradezcan sus atenciones.

Bastantes son los nombres que podríamos citar. Pero ahora sólo haremos mención de dos por cada uno de estos grupos: Al obispo, don José de Laplana y Castellón y al catedrático don Manuel Sala y Pérez, y a don Juan Maisonnave Cutayar y don Ramón de Campoamor.

Fue el obispo Laplana distinguida personalidad de su tiempo que comenzó su misión sacerdotal como simple capellán de esta parroquia, alcanzando por sus méritos, múltiples prebendas que culminaron con el obispado de Tarazona (Zaragoza), donde murió en 1790, sin olvidar en su testamento a los pobres de San Juan para los que dejó algunas donaciones.

El recuerdo de don Manuel Sala y Pérez, catedrático y director que fue de la Escuela Normal del Magisterio de Alicante, fallecido en 1961, aún está latente entre nosotros. Hombre de costumbres sencillas, escondía en la humildad de su persona una inteligencia privilegiada, que le llevó a obtener el número uno en sus oposiciones a cátedra, dejando admirado, por la brillantez de sus ejercicios, al tribunal calificador y haciendo exclamar a su pre-

sidente que «aquel Sala era un salón y del mejor estilo». Pensador profundo, escribió algunas obras profesionales y en 1924 una «Crónica de San Juan de Alicante» en la que con singular entusiasmo localista, se recogen distintos aspectos históricos y de la vida local de aquel entonces.

A don Juan Maisonnave Cutayar ilustre patricio alicantino, es deudor San Juan de múltiples atenciones y muestras de cariño. Propietario de la finca «O'Gorman», —hoy Residencia Eduardo Altet—, donde pasaba gran parte del año, sentía por nuestro pueblo una especial predilección. Cualquier manifestación cultural o religiosa, sabía que tenía en el señor Maisonnave un decidido mecenas. Ayudó a la creación de la banda local de música en 1872, con importantes donativos en metálico y en no pocas partituras musicales; costeó para la parro-

quia una artística talla de San Juan Bautista, destruida en 1936 y sobre todo, creó la «Fundación Juan Maisonnave», —todavía vigente—, para premiar el aprovechamiento escolar de los niños de las escuelas públicas de San Juan.

El poeta Campoamor fue también un entusiasta admirador de San Juan y su partida de Fabraquer. En la desaparecida capilla de la finca «Abril» contrajo matrimonio, en 1845, con doña Guillermina O'Gorman, cuñada del señor Maisonnave y en la citada propiedad O'Gorman tuvo su residencia durante muchos años. La torrecilla central del edificio, que aún existe y un parterre de sauces, ya desaparecido, que adornaba el jardín de la misma, fueron testigos de la inspiración poética del señor Campoamor, pues allí plasmó no pocos de sus poemas y poesías, sobre todo el tan conocido «¡Quién supiera escribir!», inspirado al parecer, en el problema sentimental de alguna garrida moza de la partida.

Baste por hoy con estos cuatro nombres. San Juan les debe un público reconocimiento y las próximas fiestas del Santísimo Cristo de la Paz serían un marco muy adecuado para patentizar su gratitud.

EMPRESA COMERCIAL

Necesita REPRESENTANTE para Alicante, Murcia y Albacete, en Mercado Confección. Residente en Alicante. OFRECE: comisión sobre cifra ventas. EXIGE: 28-38 años, buena presencia, experiencia Mercado Camisería, locomoción propia y referencias

Interesados contestar al Apartado Correos. 944. Barcelona Máxima reserva